

BRÈVES ÉCONOMIQUES Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 02 au 06 juin 2025

Actualités macroéconomiques

La Banque du Canada maintient son taux directeur à 2,75%

Dans sa décision du 4 juin, la Banque du Canada a maintenu son taux directeur à 2,75%, deuxième décision consécutive où la Banque choisit de maintenir son taux. Le Conseil de direction a justifié sa décision par l'incertitude toujours élevée autour des droits de douane, un affaiblissement de l'économie moins marqué qu'attendu au T1 2025 et une inflation légèrement plus forte que prévue. La Banque du Canada se laisse le temps d'avoir *« plus d'informations sur la politique commerciale américaine et ses effets »*.

Les Premiers ministres provinciaux et fédéral se sont réunis à Saskatoon

Les Premiers ministres se sont réunis en Saskatchewan pour discuter de la situation économique canadienne et pour *« bâtir une économie canadienne plus forte, plus compétitive et plus résiliente »*. Les Premiers ministres ont discuté des projets du gouvernement fédéral visant à supprimer les obstacles au commerce intérieur et à accélérer l'avancée des grands projets d'intérêt national. Les Premiers ministres se sont engagés à réduire les délais d'approbation des projets et de délivrance des permis. Les droits de douane imposés par la Chine sur les produits agricoles et de la mer ont également été au cœur des discussions.

Le budget principal des dépenses pour 2025-2026 est publié

Le budget principal des dépenses pour 2025-2026 présente des autorisations de dépenses budgétaires de 486,9 Md CAD : 264 Md CAD ont déjà été autorisés par le Parlement mais 222,9 Md d'autorisations doivent encore être votées. Comme dans les budgets de dépenses antérieurs, la majorité des dépenses prévues (60,5%) sont les transferts aux autres gouvernements et aux particuliers. Les principaux postes de dépenses sont les prestations aux aînés (85,5 Md CAD), le transfert en matière de santé (54,7 Md CAD) et le service de la dette publique (49,1 Md CAD).

Le Canada est frappé par le doublement des droits de douane sur l'aluminium et l'acier

Les États-Unis ont annoncé le doublement des droits de douane sur l'aluminium et l'acier, affectant particulièrement le Canada qui est le plus grand fournisseur d'acier et d'aluminium des États-Unis. Bien qu'il doive faire face à une pression importante des premiers ministres, des syndicats et des organisations professionnelles pour riposter à ces droits, le Premier ministre a déclaré que le Canada prendrait le temps pour répondre, évoquant des discussions plus larges en bonne voie avec les États-Unis. Des représailles seront possibles en cas d'échec des négociations.

Le Canada affiche son plus important déficit commercial de marchandises en avril

En avril, le Canada a connu son plus important déficit commercial de marchandises jamais enregistré avec le reste du monde (7,1 Md CAD) en raison de la forte baisse des exportations découlant des droits de douane

imposés par les États-Unis. Les exportations de marchandises canadiennes ont chuté de 10,8%, tandis que les importations ont diminué de 3,5%. Le déficit est passé de 2,3 Md CAD en mars à 7,1 Md CAD en avril. Les exportations vers les États-Unis ont diminué de 15,7% tandis que les exportations vers les autres pays n'ont crû que de 2,9%.

Entreprises

North Atlantic France SAS annonce une acquisition majeure dans le secteur de l'énergie en France

North Atlantic France a annoncé son intention d'acquérir une participation majoritaire de 82,89 % dans Esso France et 100 % d'ExxonMobil Chemical France, marquant une étape significative dans son expansion européenne. Cette acquisition, soumise à des négociations exclusives avec ExxonMobil France, vise à consolider le site de Gravenchon, l'une des plus grandes raffineries de France, en un centre d'énergie verte. L'offre publique d'achat obligatoire pour les actions restantes d'Esso France est prévue pour le premier trimestre 2026.

La BIC finance un projet éolien de 97 M\$ en Nouvelle-Écosse pour réduire les émissions de plus de 100 000 tonnes par an

La Banque de l'infrastructure du Canada (BIC) et Elemental Energy ont finalisé un prêt de 97 millions de dollars pour le projet éolien de Wedgeport dans le district municipal d'Argyle, en Nouvelle-Écosse. Ce projet comprend la construction de 12 éoliennes Nordex de sept mégawatts, avec une capacité totale de 84 mégawatts, et le développement d'infrastructures pour connecter l'électricité produite au réseau provincial. Le projet devrait alimenter plus de 30 000 foyers et entreprises, soutenir jusqu'à 85 emplois pendant la construction et créer des postes à temps plein en exploitation et maintenance. Wedgeport Wind est un partenariat entre Elemental Energy, Stevens Wind et la Première Nation Sipekne'katik, avec la participation de Mi'kma'ki Municipal pour maximiser l'implication des communautés locales. Les opérations devraient commencer d'ici la fin de 2026, avec l'objectif de réduire les émissions de plus de 100 000 tonnes par an.

Rolls-Royce équippa les premiers destroyers de la Marine royale canadienne

Rolls-Royce a annoncé la signature d'un accord pour fournir des équipements clés pour le premier lot du programme de destroyers de classe River (RCD) de la Marine royale canadienne. Chaque navire sera équipé d'une turbine à gaz MT30 pour la propulsion principale, d'un système de manutention de la baie de mission et de groupes électrogènes mtu Série 4000. Les contrats ont été signés avec Irving Shipbuilding, maître d'œuvre du programme, tandis que le contrat pour les générateurs mtu est en cours de finalisation via Wajax Power Systems. Le programme prévoit la construction de jusqu'à 15 navires, dont les trois premiers sont en production depuis avril.

Boeing investit 10 M\$ dans un carburant d'aviation durable à Port-Cartier

Boeing investit 10 millions de dollars à Port-Cartier pour produire du carburant d'aviation durable à partir de résidus forestiers. Alder Renewables, en partenariat avec Bioénergie AE Côte-Nord, prévoit de produire 38 millions de litres de carburant dès 2027, réduisant de 80 % les émissions de carbone. Le projet, soutenu par des technologies innovantes, vise à transformer l'huile pyrolytique en carburant pour avions.

Rémabec licencie l'ensemble de ses employés en raison de la guerre commerciale

Rémabec a annoncé la fermeture temporaire de ses installations et le licenciement de plus de 1 400 employés en raison des droits de douane élevés sur le bois d'œuvre. Les mises à pied affectent sept installations en Mauricie, au Saguenay-Lac-Saint-Jean et sur la Côte-Nord. La ministre des Ressources naturelles et des Forêts, Maïté Blanchette Vézina, a exprimé sa préoccupation pour les employés et les communautés forestières touchées.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Date de publication
Décision de politique monétaire Banque du Canada	2.75% contre 2.75% le mois dernier
Variation nette de l'emploi (YoY) (Mai)	8.8K contre 7.4K le mois dernier
Taux de chômage (Mai)	7% contre 6.9% le mois dernier
Salaire horaire moyen (YoY) (Mai)	+3.5% contre +3.5% le mois dernier

L'agenda économique de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Permis de construire (MoM) (Avril)	11 juin
Ventes de biens manufacturés (MoM) (Avril)	13 juin
Ventes en gros (MoM) (Avril)	13 juin

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Maxime Berkouk, Justine Pourailly, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !](#)